

Un acto de afirmación regional en Valladolid

Importante Asamblea de la Confederación Hidrográfica del Duero

Valladolid, 15. Ayer, desde las once de la mañana, a la una de la tarde, se celebró en el Teatro Calderón de la Barca, de esta capital, la Asamblea convocada a que la Confederación Hidrográfica del Duero, sea dotada por el Estado de los elementos precisos para el normal desenvolvimiento de los planes de aquella.

El acto fué presidido por el arzobispo Dr. Gandasegui y ocuparon asientos en la mesa presidencial, el delegado regio de la Confederación señor Velasco, el alcalde ejerciente, don Isidoro de la Villa; el gobernador civil, Sr. Garralda, y el rector de la Universidad, Sr. Fernández, que ostentaba también la representación de la Universidad de Salamanca.

En el patio de butacas y por plateas y palcos, así como en las galerías altas, estaban nutridas representaciones de todas las Diputaciones castellanas, de los Ayuntamientos de las capitales de provincia y de otros muchos, y numerosos delegados de entidades económicas, sociales, comerciales y culturales, así como de Sindicatos, Federaciones y Cámaras Agrícolas.

El teatro estaba completamente lleno y sobre los antepechos de muchos palcos y plateas lucían sus estándares y enseñas.

El señor Fungairiño.

El director técnico de la Confederación leyó un discurso muy interesante del que extractamos lo siguiente:

Después de dirigir el correspondiente saludo a la concurrencia agradeciendo la asistencia de autoridades y demás personas, que aunque no pertenecientes a la Confederación demuestran una simpatía por el acto, cuando no una adhesión al mismo, no olvidando a la Prensa, cuya cooperación entusiasta es bien manifiesta, decide hacer primeramente una exposición del fundamento de la creación de las Confederaciones y de la constitución de estos organismos dado que, siendo el primer acto de esta importancia celebrado en Valladolid, después de crearse la Confederación, estima necesario dichas explicaciones con fundamento de las conclusiones que al final formulan.

Con algún ejemplo, fundamenta primeramente la conveniencia de la división de la Península en cuencas, para que el conjunto de aprovechamientos hidráulicos sea ordenado y metódico de modo que conduzca a la mayor eficacia y al mejor rendimiento y de tal modo que nunca pueda producirse una pugna de intereses.

Explica luego la organización de la Confederación haciendo un símil con la cuenca, demostrando la necesidad de la cooperación, hasta llegar a la Asamblea designada por propio mandato de la cuenca.

Cita todos los organismos directivos enunciando las funciones de cada uno, elogia la organización técnica de las Confederaciones y expone después cuáles son todos sus recursos, fijando los actuales en la cantidad de 7.320.000 pesetas.

Expone la situación de la cuenca en cuanto a aprovechamientos hidráulicos de importancia que existían en ella en el momento de crearse la Confederación, enumerando que existían solamente un Pantano totalmente terminado para abastecimiento del Canal de Castilla, otro muy adelantado en el río Carrión, otro en plena construcción en el Agueda y dos iniciales en el Pisuerga y el Duero; cuatro canales construidos, una gran acequia terminada y otra en construcción comenzada.

Cita también las obras más importantes debidas a la iniciativa particular que son dos pantanos, de tres millones y once millones, respectivamente, de capacidad, y dos canales: el del Esla y el del Duero.

Consigna las cifras de 73.000 hectáreas y 78.000 mil caballos de energía, como existentes en aquel momento, estimando el conjunto de aquellas obras muy pequeño para cuenca de tal extensión, rodeada de tan importantes cordilleras como son Guadarrama, Sierra de Gredos, Ibérica y Cantábrica, cuya topografía y cuyas precipitaciones de nieve, permiten la creación de grandes embalses y la construcción de importantes saltos de agua.

Dice después que la primera labor de la Confederación fué naturalmente la terminación más rápida de las obras comenzadas para que cuanto antes pudieran prestar utilidad y, en efecto, expone que aquellos dos pantanos que estaban en construcción adelantada, a saber "Príncipe Alfonso" y el del "Agueda", están ya terminados; que están en período de plena construcción el de la "Requejada" y el de la "Cuerda del Pozo", y se ha comenzado, con gran actividad, puesto que está cimentándose, el del río Arlanzón.

Están iniciadas las obras preparatorias para otros dos pantanos en el río Tuerto y en el Tormes llamados de Villameca y Santa Teresa; terminada la acequia de la Retención; en plena marcha el canal del Pisuerga; muy avanzadas las redes de distribución de los canales de "Reina Victoria" y "Tordesillas", y tiene ya la Confederación muy adelantados en su tramitación los proyectos de los pantanos de Linares en el Rianza y el de Navalperal, en el Tormes; los de los canales de Aranda y de San José, derivados del Duero, el de Río seco, el de Almazán y los derivados del pantano de Agueda, a más de otras obras de distribución, redes de Carrión y Saldaña, derivadas del Canal de "Alfonso XIII", acequias de Palencia y Retención, Canal de Tordesillas; saneamientos (Laguna de la Nava y otros) y obras complementarias de las anteriores, proyectos todos que podrían iniciarse, de haber recursos económicos, en el próximo año.

Definido el Plan para el año 31 la Confederación ha realizado dos trabajos, presentación del Plan general de aprovechamientos de la cuenca, y comienzo de estudio de un primer plan de obras urgentes que podría durar unos quince años.

De algunas cifras del plan general que es verdaderamente grande, como lo demuestra el número de sus ciento cuatro pantanos, la capacidad total de sus embalses de tres mil quinientos treinta millones la extensión de la zona regable de 595.000 hectáreas y la potencia posible de los saltos aprovechados, de unos 200.000 caballos.

Además de la creación de riqueza que esto representa, señala el carácter humanitario de la obra, no solamente por la supresión de avenidas que tanto castigan a los pueblos, como porque la mejora en el régimen de los cauces facilitará el mayor abastecimiento de los pueblos y suprimirá circunstancias de insalubridad en los periodos de estiaje.

Demuestra la necesidad de imprimir actividad a las obras, señala la importancia de los gastos anuales que no pueden bajar en un periodo de quince años de 25.000.000 resultando, por tanto, la necesidad de la emisión de empréstito, con la garantía de la subvención del Estado.

Procede, después, a demostrar el beneficio de las obras del plan, no solamente para el Tesoro público, sino para la región Castellano-Leonesa y para ello comienza presentando dos ejemplos de aprovechamiento agrícola y aprovechamiento industrial para los cuales calcula con toda precisión los ingresos que tendrá la Hacienda, haciéndolo solamente para aquellos que pueden valorarse, prescindiendo de otros que indirectamente se producen por los aumentos de transporte, aumentos de población, creación de nuevas industrias, etc., siendo verdaderamente notable el caso de un Canal en que dedicando la sexta parte al cultivo de remolacha, resulta para el capital de construcción un interés para el erario público del treinta y dos por ciento.

Presentados los dos ejemplos estudia el problema en conjunto para el primer plazo de obras más urgentes de que antes trató, y en el que se comprenden once pantanos, en tres afluentes del río Esla (uno de ellos el Luna), y en los ríos Araviana, Tera, Pisuerga, Carrión, Duratón, Eresma, Cega y Arlanzón, con los canales de derivación y redes de distribución correspondientes, que permiten el riego de doscientas setenta y tres mil hectáreas.

Con un criterio de excesiva prudencia para que no puedan discutirse las cifras llega a importes de 1.583.400 pesetas anuales para el regadío y 750.000 para los apro-

vechamientos hidroeléctricos, suponiendo, desde luego, que no se ponen en regadío toda la extensión posible, sino una parte pequeña, y siguiendo el mismo criterio para los aprovechamientos de energía.

Finalmente consigna las cifras totales aproximadas por defecto de lo que representa la riqueza creada en el supuesto de la ejecución del plan total llegando a las cifras de mil quinientos dieciséis millones de pesetas para el regadío, y de un millón de pesetas para los aprovechamientos industriales y de trescientos millones de pesetas, para las repoblaciones forestales en las cuales los Ayuntamientos habrían obtenido otra cifra igual de riqueza.

Expone el panorama que puede presentar la cuenca a la terminación de las obras y creyendo bien justificada la inversión del capital que requerirá su ejecución, pequeño en comparación con el valor de la riqueza creada, estima que procede que la Confederación solicite de los Poderes públicos la aprobación del presupuesto para el año 1931 y los medios para dotar a la misma de los recursos económicos necesarios.

D. Isidoro de la Villa.

Justifica las circunstancias de su presencia en este acto, con lo que ha perdido la Asamblea, ya que no puede sustituir la elocuencia del señor Santander. Expresa sus fervientes entusiasmos por la obra de la Confederación y una cariñosa bienvenida para cuantos han llegado de las provincias hermanas.

Los castellanos—añade—tenemos que probar, una vez más, la tenacidad para nuestras empresas. En esta de la Confederación hemos de ir fuertemente unidos hasta donde sea preciso.

Dice que el aprovechamiento del agua es como la sangre en el cuerpo humano. El Duero es el corazón de Castilla y de él y de los demás ríos castellanos hay que extraer la energía y la fuerza que multiplique nuestras riquezas y los caudales necesarios para la mayor fecundidad de las tierras.

Entiende que es de necesidad el acuerdo absoluto y una armonía firme para lograr las aspiraciones comunes.

Los tesoros que encierra la cuenca, una vez en actividad, han de dar vida mejor a esta región. La vida no puede detenerse. Y si como la Confederación es vida no podrá tampoco interrumpir su marcha. Advierte a todos los representantes que aquí pueden hacerse la idea cierta de que se encuentran en su propia casa.

D. Jacinto López Robles.

Habla en nombre de los regantes de León. Alude a los riegos en la antigüedad y a su valor en todos tiempos, y a la transformación de los cultivos de secano, según los consejos de la Agronomía para poder aprovechar la humedad de las tierras. Pero el regadío consiente los cultivos continuos, e implica mayor riqueza.

Refiere que por el riego, comarcas de páramos de León se han transformado en vegas fértiles. La última estadística de la Dirección general de Agricultura, asigna a la provincia de León 1.600.000 hectáreas en cultivo; de esas sólo cuarenta mil cuentan con agua de riego. Y cuenta que esa cifra representa, entre todas las provincias castellano-leonesas la mayor zona regable.

Considera necesarios los trabajos de encauzamiento de muchos ríos y el establecimiento de módulos de riego en todos para una distribución equitativa del agua.

Estudia los factores distintos que entran en los cultivos de secano y de regadío, y estima que es indispensable aumentar la riqueza de nuestros campos para que, quienes los cultivan, encuentren en ellos medios suficientes de vida y que no se encuentren nunca en el trance de emigrar.

Sienta la afirmación de que en tierras de León, bastan dos hectáreas de tierra de riego para el sostenimiento de una familia labradora. Aumentando los medios de riego, aumentará la población. Estos son los fines de la Confederación. Es un organismo joven, cuyo influjo no se siente aún en todas partes, pero hay en su favor una corriente general de opinión. La de la provincia de León está dispuesta a

prestar todos los apoyos, tanto materiales como morales.

D. José Martínez de Velasco.

Ex senador por Burgos, manifiesta su reconocimiento por haber sido designado para hablar en este acto. Dice que lo hace, satisfecho, porque se halla absolutamente identificado con el espíritu y la obra que representa la Confederación. Por eso cree un deber cooperar al desenvolvimiento de esa obra. Estima que no habrá política eficaz mientras ésta no represente a grandes masas de opinión y sepa percibir y defender sus intereses. Para gobernar hay que recoger los anhelos del pueblo.

Manifiesta que no aduló jamás a las muchedumbres y que el agrario es un problema fundamental en nuestro país. Refiere parte de lo hecho en este sentido en Alemania y los Estados Unidos de Norteamérica.

La agricultura representa la mitad de las rentas de la nación, y a la agricultura está entregada la tercera parte de su población. De Columela acá se han hecho pocos progresos y el oficio de agricultor necesita aptitud y vocación. Estima que en este y otros aspectos, los servicios de la Confederación pueden hacer mucho. Es increíble que en un presupuesto de 3.600 millones de pesetas, se regateen 56 para empresas útiles.

Promete que se cuenta con él si hay que luchar y recomienda que la lucha se entable siempre con firmeza y con dignidad.

El Sr. Lamamié de Clairac.

No por méritos personales, sino por mi cargo de vicepresidente de la Junta de Gobierno, tengo que tomar parte en este acto. Lo hubiera podido hacer personas de mayor relieve social, de más importancia y de más talento. Al tenerlo que hacer yo, he de responder a mis dos características: la sinceridad, sin doblez, y el entusiasmo que pongo en toda empresa.

Recuerda cómo hace cuatro años, en esta misma sala de Calderón y ante tres ministros de la Corona, hubo de hacer uso de la palabra en nombre de once Federaciones de Sindicatos Agrícolas católicos de la cuenca del Duero. Entonces proclamó que a esos sindicatos pertenecía el derecho inicial de esta Confederación. Ahora ya es de todos y hay que prestarle sin desmayos los apoyos necesarios. Para que la Confederación del Duero cumpla sus fines nosotros seremos siempre sus propulsores y sus guardianes.

Hoy atraviesa por un momento de peligro. No se puede vivir entre mezquindades y regateos. Para evitar una vida precaria debemos estar todos unidos, sin matices y sin clases.

Todo Castilla está aquí,—dijo refiriéndose al teatro—. Aquí hay representaciones de las Diputaciones, de los Ayuntamientos, de las Universidades, de todas las enti-

dades vivas. Es una fusión del campo con la ciudad.

Defenderemos como leones, los elementos que constituyen nuestro pan, el incremento de nuestras riquezas, el bienestar. Y todo eso lo representa la Confederación.

Hay dos acciones por realizar. Una, cerca de todos los elementos vitales de la Cuenca, y la otra, cerca de los Poderes públicos. La primera exige la prestación, la cooperación y la asistencia social necesarias.

Es preciso que toda la cuenca se dé cuenta de la importancia de las asambleas confederales, y que sepa que sobre las mesas de trabajo donde se planean o se discuten proyectos, todas las comarcas merecen la misma consideración.

La Prensa puede y debe realizar una labor importantísima tomando con mucho mayor interés los asuntos que a la Confederación atañen, ya que tienen mucho mayor grado que el chisme político o los goles de un partido de fútbol. Yo contemplo sin periodistas la mesa de la Prensa en la última asamblea de Síndicos. (El corresponsal hizo presente al señor Clairac, que en aquella Asamblea no faltó la atención de la Prensa, aunque no estuviesen sus representantes sobre la mesa). Claro, que esto fué un diálogo cordial después de la Asamblea del domingo.

Agradece el señor Clairac la valiosa colaboración prestada por la Prensa en general y a los trabajos realizados recientemente cerca del Gobierno por representantes de la Confederación del Duero. La del Duero ha de ir con paso firme y seguro, hasta el logro de sus aspiraciones, porque también tiene contratos pendientes y serios compromisos a que atender.

Todos vosotros—agrega—conocéis la crisis del campo, que son de los trigueros, de los colonos, de muchos propietarios.

Cada una de esas crisis, y otras no enumeradas, son un argumento en pro de la continuidad de la obra de la Confederación del Duero.

La Confederación tiene los hombres que necesita y alude a las personalidades de don Eduardo Fungairiño, director técnico, y de don Joaquín Velasco, delegado regio, haciendo de ellas calurosos y merecidos elogios. Afirma que Castilla, de uno a otro de sus confines, forma un ejército en marcha hacia su mayor prosperidad. Vosotros no tenéis más que mandar.

D. Abilio Calderón.

El ex ministro palentino empieza diciendo que en estos momentos de frecuentes indisciplinas, él ha querido ser disciplinado con el mandato del delegado regio para que hablase en este acto, y que lo hace, satisfecho, porque le escuchan los labradores de Castilla.

Hubo una época transitoria y difícil, durante ella, se crearon las Confederaciones. Algunos se extrañaron de verle en aquellas circunstancias, prestando su colabora-

ción a la del Duero. Yo he actuado en nombre de los usuarios de los riegos del canal de Castilla, después de haber contribuido en cuanto pude, hasta transformarlo en tal sentido.

Estima fundamentales para el país las políticas agraria e hidráulica y por eso llevó a las Cortes proyectos de enseñanzas agrícolas, de mutualidad y otros. Elogia al conde de Guadalhorce por haber creado las Confederaciones hidrográficas. (Hay vivas al conde de Guadalhorce). Yo fui y soy su adversario en política, y reconoci su acierto. Con el sistema corriente seguido por el Estado, con dotaciones exiguas y dilaciones extremadas, no es posible hacer política hidráulica. Las Confederaciones vinieron a salvar esos inconvenientes de forma y de procedimientos por otros más activos y eficaces.

Esa política requiere dotaciones extraordinarias y deudas especiales. El conde de Guadalhorce fracasó en el presupuesto extraordinario y tuvo que llevar esas atenciones al ordinario.

Considera un deber predicarla y preconizarla en todas partes, hasta llegar a los pueblos más recónditos. Muchos que no están aquí, no se hallan convencidos de la utilidad de estos empeños y es preciso convencerlos.

Alude a la personalidad y a la obra de Joaquín Costa y glosa conceptos de Macías Picavea sobre los cultivos en secano.

Todos los pueblos creen cuando saben aprovechar los recursos del agua y cita ejemplos de las regiones de Levante, de Murcia, de Aragón y de Lérida.

Las provincias de secanos tienen una densidad de población de 16 habitantes por kilómetro cuadrado; los regadios, de 40 a 50 por igual superficie.

Son posibles, hay medios, para implantar todas las obras de riego necesarias? Yo creo que sí; es cuestión de tiempo y de arbitrar y distribuir bien los recursos. Un siglo llevó el canal de Castilla, sin aplicaciones de irrigación y alimenta ya a considerables comarcas palentinas.

Refiere la riqueza creada por el canal, recientemente inaugurado del Príncipe Alfonso y recuerda su gran emoción el día en que tuvo efecto aquél acontecimiento.

Además del salto de pie de presa que ha dado a la Confederación seis millones de pesetas, hay otros cuatro que podrán dar origen a industrias valorables en 50 o 60 millones de pesetas y cuyos productos puedan ir a todas partes. El pantano aludido aumenta el valor de las tierras y la riqueza de su zona de influencia. Refiere que una tierra que costó hace tiempo 7.000 pesetas, ha sido vendida, en su mitad, por pesetas 25.000 y que la fanega que valía 500 vale ahora 3.000.

Preconiza la unión de todos, sin partidismos, para el engrandecimiento de Castilla.

D. Joaquín Velasco.

Mi cargo, dice, me priva de cierta libertad para la emisión de mis pensamientos, pero me obliga a recoger las aspiraciones de la Asamblea, para encauzarlas y hacerlas llegar hasta el Gobierno.

Expresa su gratitud a todos por la forma con que respondieron al llamamiento hecho. Vuestra presencia es un ejemplo de abnegación, de civismo y de perspicacia.

Alude a un problema no tratado por los que le han precedido en el uso de la palabra y que considera el más grave de todos: la revalorización de nuestra moneda. Tiene el asunto aspectos múltiples, pero como principales señala el encaje oro y el desequilibrio en nuestra balanza comercial. Condena la actitud de los malos españoles que contribuyen con alarmas y algaradas al descrédito.

Alude a los aumentos de la riqueza que puede proporcionar el desenvolvimiento de la obra que compete a la Confederación, y que afecta a la ganadería, al desenvolvimiento industrial, y la intensificación de cultivos como los de remolacha, maíz, trigos de fuerza, lino y otros, así como el gran incremento de nuestra masa forestal.

Hace una apología de las producciones de la tierra y de la noble función de los labradores. Recuerda haber dicho al Rey en ocasión reciente, que los buenos gobiernos necesitan poner los ojos y el corazón sobre los campos. Es así como pueden perpetuar la Monarquía.

Hay que disipar los recelos entre los pueblos y la ciudad y procurar el mejoramiento de la vida del pequeño labrador y de todos los trabajadores de la tierra.

Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos y el acto terminó con entusiastas vivas a España, a Castilla, al Rey y a la Confederación Hidrográfica del Duero.

Como conclusión, aprobada por unanimidad, se leyó el siguiente telegrama que fué dirigido al Gobierno:

Reunida la Confederación Sindical Hidrográfica del Duero, en acto solemne, en Valladolid, representada por Síndicos de la Asamblea, comisiones de Federaciones, Sindicatos, Comunidades, representaciones de la mayor parte de Diputaciones y Ayuntamientos, entidades económicas y culturales de las nueve provincias Castellano-Leonesas y con adhesión recibida de otras diputaciones y Ayuntamientos y corporaciones varias, se acordó solicitar del Gobierno, la aprobación del presupuesto para el año 1931 presentado al ministro de Fomento por la Confederación Sindical del Duero, autorizando la emisión del empréstito ya presentado y de todos los sucesivos necesarios para cubrir la diferencia de gastos e ingresos con la garantía de la subvención del Estado, que se pide sea como mínimo 7.000.000 de pesetas, mantenida en tanto se mantengan las cargas financieras de los empréstitos.

Mañana saldrá con dirección a Madrid, con objeto de conferenciar con los ministros de Hacienda y de Fomento, representantes de la Confederación a los que se unirán otros de las diputaciones castellanas y de Ayuntamientos más importantes.

E. González Rubio
DENTISTA
CONDE DE GARAY, NUM. 11. PALENCIA
(FRENTE AL BANCO DE ESPAÑA)
Consulta en Astudillo los domingos

C DOMINGUEZ CARTON
Consulta de enfermedades de la SANGRE, INFECCIONES Y NU TRICION. Especialista en Análisis Clínicos. Laboratorio fundado en 1924, montado con los mayores adelantos modernos.
Análisis de Sangre, Espustos, Pus, Orina, Jugo gástrico, etc., etc., ficha para análisis en serie de un mismo paciente, envío de material para recogida y transporte de muestras con instrucciones.
Calle de la Pasión, números 1 y 2, principal VALLADOLID

S. Liébana Lesmes
Médico Dentista
CONSULTA PERMANENTE
Don Sancho, 11, pral.-Teléfono, 37
PALENCIA

Encargue sus impresos en los Talleres de EL DIARIO PALENTINO

Mauro Martín de Prado
Inspector provincial de Sanidad
Medicina Interna
RAYOS X
Consulta: de 3 a 5 tarde
Calle Valentin Calderón número 5, segundo, derecha

"LA ESPERANZA"
Grandes fábricas de mosaicos y piedra artificial
Azulejos nacionales y extranjeros
Calle de Alonso Pesquera, 11
VALLADOLID
Vicente Calabaza
LEA USTED EL DIARIO PALENTINO

Tribuna libre e informativa

Tal como viene
SOBRE LA NECESIDAD DE UN PARTIDO AGRARIO
No entraba dentro de mis propósitos molestar a la atención de los lectores de EL DIARIO PALENTINO con disquisiciones y propagandas...

Pero el hecho de copiar hoy este periódico fragmentos de un artículo del Maestro Royo Villanova, en que se sostiene la necesidad en Castilla de un partido agrario, justifica mi intervención...

Nació el Partido Nacional Agrario a impulsos de un hombre ya de antiguo encariñado con la idea, cuando la masa agricultora, cansada de esperar en vano remedio a sus males...

Bastante antiguo el pleito, es cierto que, desde fines del siglo pasado, algunos representantes de regiones eminentemente agrícolas levantaban de cuando en cuando su voz en el Congreso...

Yo he leído con verdadera satisfacción los discursos pronunciados en las Cámaras por nuestro exdiputado señor Arroyo...

SUCESOS LOCALES

Escándalos y reyertas.
En uno de los bailes públicos de nuestra ciudad, cuestionaron anoche por quién de los dos había de danzar con determinada dama...

Por asuntos particulares, pro movieron una reyerta esta madrugada, en el paso a nivel de la carretera de Santander...

Detenidos por los serenos municipales, esta madrugada en la avenida del General Amor, ha sido multado por el Gobernador civil...

Leonardo Alonso, de 18 años, ha sido multado por orden gubernativa, por dar lugar esta mañana, en los Cuatro Cantones...

Prevía denuncia formulada por la interesada ante la Comisaría de Vigilancia, ha sido entregado a la disposición del Juzgado municipal el joven de 16 años...

Sensible accidente.
Ayer por la mañana, se hallaba en su domicilio, calle de Ramírez número 6...

En un descuido, al echar cierta cantidad de gasolina sobre la cera virgen, la mezcla se inflamó, viéndose repentinamente envueltos en llamas...

Madre e hijos acudieron con prontitud a la Sala de Socorro, donde fueron asistidos por el personal de servicio...

Don Juan, Don Juan dónde vas con elegante trinchera y esa bonita visera...

Compañía Telefónica Nacional de España
CAPITAL DESEMBOLOADO: 500 MILLONES DE PESETAS
Avenida de Pi y Margall, 2. MADRID

COMEDIAS Y COMEDIANTES

El sábado debutó en el Príncipe la compañía Sepúlveda-Mora-Sánchez Ariño. Tres nombres y tres celebridades de la escena cómica española...

El secreto del teatro está en la formación de compañías no a base de una primera figura, sino de muchas figuras reunidas...

El sábado se presentó la compañía con el estreno de la farsa de Arniches, "MECACHIS QUE GAUPO SOY..."

Esta noche se pondrá en escena el estreno de Arniches, LOS CHAMARILEROS, obra estrenada recientemente por esta compañía en el Teatro Barcelona...

Los deportes

En Palencia
El partido de fútbol de ayer. La Junta Directiva del Club Deportivo Palencia, nos "obsecuó" ayer tarde con un encuentro "pastel"...

En provincias
PRIMERA LIGA
San Sebastián.—Debido a haberse desbordado el río Bidasoa quedó inundado el Stadium de Gal...

Barcelona.—En el campo del Europa se ha jugado el anunciado partido entre el titular y el Barcelona, quedando empatados a dos...

Madrid.—El Athletic venció al Valencia por tres a cero.
Zaragoza.—Iberia, 3; Deportivo de La Coruña, 0.

Segunda Liga
Madrid.—El Athletic venció al Valencia por tres a cero.
Zaragoza.—Iberia, 3; Deportivo de La Coruña, 0.

Tercera División
Primer grupo
Madrid.—Racing, 2; Gijón, 1.
Avilés.—Con muy mala entrada y tiempo infame se ha celebrado el partido Stadium de Avilés-Real Valladolid...

Estos, en el primer tiempo, quizás por apatía de los "morados" pudieron defenderse empleando a fondo, ya que no su potencialidad, su técnica...

Pazos, que cansado de contemplaciones, pasó a la delantera, fué el encargado de marcar el primer tanto aprovechando un pase de Josélin...

El balón, ni por casualidad pasó de la línea centro del campo, estando siempre en el terreno defendido por las infelices avejillas de amarillo plumaje...

EN EL ROPERO ESCOLAR

Con la íntima satisfacción que a todo espíritu noble proporcionan las obras de buen amor y caridad hacia la niñez desvalida...

La simpatía que en sí llevan siempre estas fiestas escolares de caridad, congregó en los locales donde el reparto había de celebrarse, numeroso público de todas las clases sociales...

Al comenzar el acto, ocupó la presidencia el Ilustrísimo señor Obispo de la diócesis, Doctor Parrado, a quien acompañaban el Alcalde accidental señor Valcárcel...

Dió principio la fiesta, leyendo la Vicesecretaría de la institución doña Maurina Gómez de Rincón, una bien redactada Memoria demostrativa del estado económico del Ropero Escolar...

Con exquisita elocuencia y frases llenas de cordial entusiasmo hacia la obra altruista que desde hace 14 años vienen realizando el "Ropero Escolar" y su institución hermana "Comedor Escolar"...

La fiesta resultó en extremo simpática y conmovedora, dentro de sencillez y por ello felicitamos entusiasmo a sus organizadores...

El Alcalde accidental señor Valcárcel, durante su visita al Comedor Escolar, ofreció ayer una comida extraordinaria, que se dará por cuenta particular a los niños...

TEATRO PRINCIPAL AYUNTAMIENTO

Hoy, a las siete y diez y media de la noche, estreno de la farsa de Arniches, de gran éxito, titulada LOS CHAMARILEROS.

Mañana, a las mismas horas, el juguete cómico, en tres actos y en prosa, escrito por el pensamiento de una obra alemana por Joaquín Abati y Federico Reparáz LOS HIJOS ARTIFICIALES.

De Ajedrez

Sigue, con gran entusiasmo, celebrándose el Torneo organizado por la Peña de Ajedrez "Café Royal" en nuestra Ciudad.

1.º premio, don Fernando Unamuno y Lizárraga.
2.º premio, don Arsenio Inclán Diezquijada.

FUNERARIA VIUDA DE MONTIVUELO
MAYOR PRAL., 186. TEL. NÚM. 9. PALENCIA

SE VENDE un carro de varas grande, barato. Informes en Autilla del Pino, "El Sastre".

Roldán Sevilla
MEDICO CIRUJANO
Especialista en Cirugía general Sanatorio
Consulta: Martínez de Azcoitia, 1. 2. (Antes San Francisco)

El Diario Palentino
PUBLICA NUMEROS DE CUATRO, SEIS Y OCHO GRANDES PAGINAS

Registro Civil
Nacimientos.
Luis Polanco Hernández, de Tomás y Rosario. M. guá, 39.

Centro de Belleza
Peluquería de señoras
— de —
Nicolás Alario González

Yagües García
OCULISTA
Consulta diaria de diez a cuatro de cinco de la Gratis para pobres en la de Socorro, de cinco a Mayor pral., núm. 64. PALENCIA

El Diario Palentino
PUBLICA NUMEROS DE CUATRO, SEIS Y OCHO GRANDES PAGINAS

El Diario Palentino
PUBLICA NUMEROS DE CUATRO, SEIS Y OCHO GRANDES PAGINAS

El Diario Palentino
PUBLICA NUMEROS DE CUATRO, SEIS Y OCHO GRANDES PAGINAS

El Diario Palentino
PUBLICA NUMEROS DE CUATRO, SEIS Y OCHO GRANDES PAGINAS